

# LA LÉGENDE DU COLIBRI



La fable du colibri est une légende amérindienne. Elle symbolise l'importance de chaque geste, chaque engagement et action, même dans une cause qui nous dépasse. Pour nous, la « part du colibri » symbolise l'engagement que nous prenons dans la protection de l'environnement, et que chacun d'entre nous peut prendre, à son niveau. Si chacun, comme le colibri, « fait sa part », en donnant le maximum qu'il peut à son niveau, alors nous pouvons tout changer.

*Un jour, dit la légende, il y eut un immense incendie de forêt. Tous les animaux terrifiés, atterrés, observaient impuissants le désastre qui s'étendait sous leurs yeux. Seul le petit colibri s'activait, allant chercher quelques gouttes avec son bec pour les jeter sur le feu. Après un moment, le tatou, agacé par cette agitation qui lui semblait dérisoire, lui dit :  
« Colibri ! Tu n'es pas fou ? Ce n'est pas avec ces gouttes d'eau que tu vas éteindre le feu ! »  
Et le colibri lui répondit : « Je le sais, mais je fais ma part. »*

Dans cette légende, le colibri est autant voire encore plus désarmé que les autres animaux devant l'ampleur de l'incendie. Et pourtant, il n'abandonne pas. Il donne le maximum qu'il peut pour éteindre l'incendie et sauver la forêt, symbole de la vie. Et chaque animal de la forêt voit ce petit colibri s'affairer malgré le danger et l'ampleur de la tâche.

## Patrick Fishmann reprend cette fable et en raconte la suite :

*« L'oiseau-mouche ne faisait pas simplement de « son mieux » ni seulement « sa part »... Il volait de cœur en cœur et convoquait le grand torrent des becs.*

*Seul à pouvoir éteindre la fournaise, Pélican reçut le message et s'élança vers la rivière. Quand il revint volant lourdement, il vida le contenu de sa poche sur les flammes.*

*Une épaisse fumée noire s'éleva dans les airs.*

*Un, deux, cent pélicans le suivirent... Une escadrille blanche dont chaque pompier était un jumeau né au cœur d'un oiseau... Les pélicans sortaient d'on ne sait où, ils s'élevaient du monde intérieur et ne comptaient pas les gouttes. Tout froissement d'aile, tout envol était contagieux et certaines poches ruisselèrent d'une eau qu'on ne connaissait pas... »*

Cet « envol du pélican » est le symbole de l'impact de l'action d'une personne, aussi petite soit-elle, sur le reste de la société. Le colibri, en donnant le meilleur de lui-même pour sauver la forêt, entraîne les autres animaux, notamment le pélican, et c'est ensemble qu'ils parviennent à éteindre l'incendie.

**Soyons tous un colibri pour défendre les causes qui nous sont chères, la petite goutte d'eau qui en entraîne d'autres et fait naître un océan.**